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Colegas da mesa, pais, mães, filhos, amigos e amigas, meus novos 

colegas de profissão, boa noite. 

 
E que ótima noite! 

Apesar das restrições, vocês resolveram de forma brilhante o 

problema: se formaram. 

E a expressão é SE FORMARAM e não a Universidade 

formou, pois o esforço e o mérito são de vocês, a Universidade 

apenas ajuda, ou no máximo não atrapalha. 

Formaram-se de forma ótima. 

Sim, ótima, pois consideraram suas limitações, os objetivos 

parciais e as muitas demandas que tiveram que reconciliar. 

 Mas, felizmente, os desafios continuam. 

 O mercado de trabalho está mais exigente: temos que 

conhecer engenharia, psicologia, economia, línguas, programação, 

organização e métodos; fazer especializações, mestrado e 

doutorado; e tudo isso por um salário ou bolsa de pesquisa fixo e 

talvez certo, ou por uma retirada mensal incerta. 

 Mas, isso hoje não importa, pois hoje é um dia festivo. 

 Amanhã, ou melhor, depois de amanhã vai ser outro dia, e 

será dia do branco: vamos acordar cedo para ir trabalhar; participar 

de reuniões, às vezes intermináveis e desnecessárias; atender 

ordens de chefes ou orientadores, nem sempre competentes ou 

justos. 



 Mas, vamos nos lembrar como termina a música Pais e Filhos 

do Legião Urbana: "O que você vai ser quando você crescer?" 

Portanto sejam tolerantes conosco. 

Ou ainda, lembro o que Mauricio Moreno me disse uma vez: 

"quando apontamos um dedo para o outro, outros três, da nossa 

mão, aponta para nós mesmos". 

 As adversidades existem, o que importa, porém é que a gente 

se divirta. 

Vamos dar risadas dos outros e principalmente de nós 

mesmos. 

Gostaria de aproveitar ainda para agradecer a homenagem 

que a turma me fez ao me escolher como Patrono.  

Sei que a escolha foi polêmica, como muita coisa que cerca a 

minha vida (aliás, por isso que estou com esse corpinho em forma 

de quibe), mas segundo Nelson Rodrigues: "Toda unanimidade é 

burra". 

Gostaria também de reforçar o que o Coordenador do Curso 

de Engenharia Química informou: entre 80 e 90% dos entrantes 

dessa turma obtiveram o diploma (e olha a incerteza aí gente!). 

Além do aspecto quantitativo é importante ressaltar a 

qualidade dessa turma, uma das ou a melhor dos últimos 5 anos. 

A turma que hoje se forma já me ouviu muito, pois além de 

falar bastante, alguns foram, deliberadamente ou obrigatoriamente, 

meus alunos em 3, 4 ou 5 disciplinas, por isso encerro por aqui 

minhas palavras. 



 Apenas repito para os meus novos colegas o que escreveu 

Renato Russo e Flávio Venturini na música MAIS UMA VEZ: 

"Se você quiser alguém em quem confiar 

Confie em si mesmo 

Quem acredita sempre alcança..." 

Mais Uma Vez 
Renato Russo 

Composição: Renato Russo / Flávio Venturini 

Obrigado e boa sorte! 
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